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Rechenschaftsbericht 2023 

- letzte JHV am 16.11.2022 durchgeführt, mit Gastvortrag M. Karstens, PSH 

- 6 Vorstandssitzungen wurden abgehalten, sowie sehr aktiv in unseren Projekt- 

Arbeitsgruppen gearbeitet. „WhatsApp“ ist ein weiterer wichtiger Austauschkanal für 

unsere Arbeit. Mailverteiler, Homepage, Facebook, und Instagram sind zunehmend 

wichtige Infokanäle für unsere Veröffentlichungen. Jeanette und Nicole kümmern sich 

sehr intensiv um diese Medien.  

- die Nospa hat uns wieder mit 3.500 Euro auf unseren Veranstaltungen unterstützt 

- Lehrgang zum Erwerb der Trainerlizenz C-Voltigieren. Einmalig in S.H, das Konzept 

beinhaltet die Durchführung eines Qualifikationstages und der Lehrgang ist aufgeteilt 

in Wochenend-Blöcke im Online- und Präsenzverfahren. Organisiert wurde der 

Lehrgang von unserer Fachbeauftragten Kirsten Clausen. Gefördert von der VR 

Bank Westküste, der Juspo, dem PSH und dem PSV NF.  

- die PTS wurde wieder von Anja Lippert organisiert. An 4 Wochenenden wurden in 

der Dressur 11 PonyreiterInnen von Anja betreut, Svenja Ingwersen trainierte 8 

PonyreiterInnen und 9 PferdereiterInnen im Springen in verschiedenen Hallen 

unserer Mitgliedsvereine.  

- 22.02.23 Stammtisch in Risum-Lindholm –Thema „Helfer-Motivation und Ausbilder-

Mangel“. Motivierender Gast-Moderator war Lutz Martensen (Bürgermeister von 

Ladelund)  

- im März habe ich als Kassenprüfer in Segeberg und Verbandsvorsitzender an der 

JHV des PSH in Kiel teilgenommen, an zwei Zoom Meeting PSH teilgenommen. 

- im März, erfolgte auch die Einführung unserer „Helferbörse“ als Gruppe in 

„whatsapp“  

- die Jugendmeisterschaften fanden am 25./ 26.3.23 wiederum in gewohnt 

souveräner Ausführung in Leck statt. Vielen Dank an das Organisationsteam aus 

Leck. 

- im Mai erfolgte die vorbildliche Übergabe der Geschäftsführung von Carmen 

Christiansen auf Nicole Raufeisen. Es wurde aus beruflichen Gründen erst zu diesem 

Zeitpunkt möglich.  

- die Kreismeisterschaften im Fahren fanden am  20./21.5. in Jübek statt. 

- die Ermittlung der Kreis –Besten im Voltigieren folgten am 3./4.6. in Löwenstedt 

- der Geländeplatz Enge-Sande ist trotz starker Nutzung in einem sehr guten 
Zustand. DieTrainingsangebote mit Kurt Carstensen werden zahlreich in Anspruch 
genommen, die Organisation liegt bei Angelika. Dieser Platz ist eine große 
Bereicherung unseres pferdesportlichen Angebotes. 



- die Kreismeisterschaften am 1./ 2.7. in Niebüll mit Geländeprüfungen Kl.E und Kl. A 
am 28.6.in Enge-Sande. Wieder einmal eine hervorragende Ausgestaltung durch den 
PSV Niebüll, vielen Dank. Konzeptionelle Veränderungen der Ausschreibung zur 
Steigerung der Teilnehmerzahlen sind erneut angedacht.  

- Equiday „Dualtraining“ mit Mike Geitner in Leck, organisiert durch unsere 
Breitensportbeauftragte Jeanette Samstag. 

- unser traditionelles Sommercamp in Rantrum wurde wieder von Inga Prill-Petersen 
organisiert und als Lehrgangsleiterin und Dressurausbilderin betreut. In diesem Jahr 
haben wir eine Förderung durch die Jugendstiftung der Nospa erhalten. Leider 
kämpft dieser Lehrgang mit schwindender Teilnehmerzahl. Wir versuchen weiterhin 
gegenzusteuern.  

- eine Mannschaft des PSV NF hat am RB Springen auf der LM Segeberg 
teilgenommen 

- am 16.9. und am 30.9. Ausbilderlehrgänge auf dem Stollberg „Kinder-Reitunterricht“ 
und auf dem Geländeplatz in Enge-Sande „Heranführen Junger Pferde und 
ReiterInnen an Wasserhindenisse“. Beide Lehrgänge wurden organisiert von 
Christina Schmidt-Ketelsen 

- erfolgreich am Landes-Vierkampf in Großenwiehe teilgenommen, organisiert von 
unseren Jugendwartinnen Silke Petersen und Angelika Manz-Prahl 

- wir hatten einen tollen Seniorenwettkampf mit 21 Mannschaften in der Koogshalle 
und im RuFV Südtondern Leck. Ein junges, hoch motiviertes Team hat die 
Organisation und Durchführung übernommen. 

- anstatt einer eigenen Turnierveranstalter-Tagung, haben wir frühzeitig die 
Turniertermine 2024 per Mail eingeholt. Um die Erstellung des Turnierkalender 2024, 
die Weiterleitung der Anmeldungen an den PSH, sowie die Veröffentlichung 
kümmerte sich Nicole Raufeisen. Vielen Dank für diese akribische Fleißarbeit. Einige 
Terminüberschneidungen konnten wir im Vorwege zu dieser JHV durch direkte 
Ansprache der Veranstalter verhindern.  

- 8.11.23 Treffen der JugendsprecherInnen im Casino in Leck, organisiert von Silke 
Petersen 

- um unsere Mitgliederverwaltung kümmert sich Susanne Pörksen. Vielen Dank 

- Reitwegenetz NF--Das Reitwegenetz im Langenberger Forst und der unmittelbar 
angrenzende Geländeplatz sind ganz besonders erhaltenswert und wichtig für uns. 
Der Förster ist sehr zufrieden mit unserer Zusammenarbeit. Pflegearbeiten werden 
bei Bedarf in Absprache mit Ihm organisiert und durchgeführt. 

 

Für den Vorstand des PSV NF 

Ferdinand Jensen 


